

## ABSTRAK

### **Ahmad Cholilur Rohman/1840110073, Implementasi Bimbingan Rohani Melalui Mujahadah Dzikirul Manakib pada Klien Penyalahgunaan Napza di PRS Maunatul Mubarak Demak.**

Bimbingan rohani melalui Mujahadah Dzikirul Manakib menjadi salah satu pendekatan terapi yang dilakukan Panti Rehabilitasi Sosial Maunatul Mubarak Demak, memiliki tujuan meliputi terapi pemulihan narkoba, mencegah kekambuhan penggunaan narkoba, dan memberikan kegiatan berdzikir kepada Allah.

Penelitian bertujuan mengetahui gambaran implementasi mujahadah Dzikirul Manakib dan mengetahui faktor pendukung dan penghambat pelaksanaan mujahadah oleh klien Narkoba di PRS Maunatul Mubarak.

Subjek penelitian ini adalah pengasuh, konselor dan klien narkoba di PRS maunatul Mubarak. Sumber data yang digunakan meliputi sumber primer, yaitu wawancara dan observasi data lapangan, dan sumber skunder yaitu buku, karya tulis ilmiah lainnya. Teknik pengumpulan data dengan observasi, wawancara dan dokumentasi. Teknik pengujian keabsahan data triangulasi sumber, triangulasi teknik, dan triangulasi waktu. Sementara teknik analisis data meliputi reduksi data, penyajian data, penarikan kesimpulan dan verifikasi.

Hasil penelitian menunjukkan, 1) Pelaksanaan bimbingan rohani melalui mujahadah Dzikirul Manakib dilakukan setiap hari oleh klien dengan berjama'ah yang memiliki output agar klien mendapatkan ketenangan hati, pengalihan pikiran yang positif, menekan sugesti yang mengarah kepada kambuh, klien melakukan afirmasi positif, dan klien memiliki proteksi atau benteng iman dan taqwa kepada Allah. 2) Faktor pendukung implementasi mujahadah Dzikirul Manakib adalah peranan lembaga yang menjadi satu-satunya tempat rehabilitasi sosial, Pembimbing dan konselor yang berpengalaman, motivasi internal klien, dan support dari keluarga. Sementara faktor penghambatnya meliputi kondisi emosional yang belum stabil, kuantitas jumlah pembimbing kurang, dan sarana prasarana yang masih digabungkan pelayanan ODGJ.

**Kata Kunci: Implementasi, Bimbingan Rohani, Mujahadah Dzikirul Manakib,**